

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información e intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción e Imprenta: Capuchinos Alta, número 70

Telefono núm. 25

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD



EL SEÑOR

D. Fausto Antonio Rosillo Garcillán

Contador de fondos de la Excm. Diputación provincial de Segovia

Ha fallecido en la villa de Verín (Orense)

el día 18 del actual, a las seis de la tarde.

A LOS 71 AÑOS DE EDAD,

Después de recibir los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Gregoria y don Mariano; hijos políticos don Donato Rodríguez y doña María González; nietos, hermana, hermanos políticos, sobrinos y testamentarios,

Suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la Iglesia de San Millán, mañana sábado, a las diez de la misma, por cuyo señalado favor les vivirán altamente agradecidos.

El duelo se despide en la Iglesia.

No se reparten esquelas.

IMPRESIÓN POLÍTICA

Telegrafían de Gijón a un colega que el marqués de Tevergal rehusa resueltamente el cargo de embajador cerca del Vaticano. Estima el marqués—y así lo decía claramente en su contestación al jefe del Gobierno—que la cuestión previa, suscitada con Roma a consecuencia de las notas cambiadas entre el ministro de Gracia y Justicia y el Nuncio de Su Santidad, dificultará grandemente la gestión de un embajador. Estos son los inconvenientes de la democracia callejera. Tanto se ha hablado de la cuestión religiosa; tan mal la ha planteado el conde de Romanones, que en la actualidad no hay quien quiera ir a la embajada del Vaticano y todo el mundo rehusa ese honor y a la hora presente no se sabe quién ocupará dicho cargo. Aparte de esto, ningún ministro está seguro de si le durará mucho tiempo su cartera, y se-

gún los últimos telegramas, el conde de Romanones opina que hoy toda la política de actualidad está circunscrita a la derogación de la circular del marqués de Vadillo, sobre la institución matrimonial y no las tiene todas consigo el ministro de Gracia y Justicia, creyendo que puede dar lugar a una crisis honda que termine con el asenderado partido. En realidad, quererse ocupan de cosas tan arduas y difíciles, como en nuestro país tiene que serlo la cuestión religiosa, ofrece y ha ofrecido siempre grandes peligros a todos los gobiernos y no hay para qué decir el que tiene que ofrecerle ahora a un gabinete interino, que no otra cosa es este que preside el general López Domínguez. Sin duda quieren caer los liberales disidentes del señor Moret, con prestigios democráticos y anticlericales, y de ahí que se corren en salud, manifestando temores que no pueden sorprender a la opinión y que eran conocidos de todo el mundo.

Galicia a vista de pájaro

EN EL MAR

Combate nocturno

Son las doce de la noche. La bahía, contemplada desde la mayor de las islas Malveiras, parece gigantesca herradura de fuego; millares de luces bordean la costa, cuyos fulgores van por un lado a desvanecerse en las negruras de la sierra, y por otro a reflejarse en el mar que titila voluptuoso, acariciador, besuqueando a los barcos metidos en su seno. Una muchedumbre inquieta, bullidora, extiéndose por las playas y por los malecones, esperando ahélanle que la batalla empiece. Todos los buques surtos en el puerto repliéganse al amparo de Villa Juan, dejando prudentes, la alta mar para las escuadras enemigas que en ella han de combatir. De cuando en cuando, la bahía es surreada por pequeños botes que avanzan silenciosos explorando. Las aguas, salitrosas, fosforescentes, delatan a estos espías, cuyos remos van dejando en el mar verdosas manchas, como confusa aglomeración de fuegos fatuos, que se difuminan en titilante superficie, coloreada de oscuro donde las luces no llegan. Oyese lejos, por la ría y por el mar, el ronco murmullo de las aguas que se apartan al paso de barcos misteriosos, adivinados, mejor que vistos, en la sombra... Seguramente, ni sospechan su avance los villagarcianos. Acaso los carrileños vislumbran a la escuadra de la ría... Yo, desde la Malveira, no pierdo detalle de los movimientos de cada una de ellas. La del mar parece la más fuerte; consta de siete grandes barcos y algunos pequeños: todos ellos, de

vela, son empujados por la brisa, y adelantan veloces. La escuadra de la ría es menos numerosa, pero quizá más potente: cinco bergantines y dos falúas. Casi simultáneamente son descubiertas ambas escuadras, por sus respectivos vigilantes, al doblar la de la ría el minúsculo archipiélago de las Malveiras. Estalla una bomba en el aire, y allá, en la herradura de luz, prorrumpen los espectadores en estruendosa gritería: el combate empieza. Hacen un disparo los del mar, contestan con otro los de la ría, y a poco el bombardeo iniciase en toda la línea. El espectáculo es indescriptible. Imaginaos que de cada buque salen a la vez millares de cohetes, deshechos, entre el azul del cielo, en lluvia de chispas que se apaga en el mar. Las aguas, se colorean con todas las múltiples tonalidades del iris; resuenan en el espacio centenares de bombas que estallan amenazadoras con horroroso estrépito; grita y palmotea la muche lumbre, enardecida por el olor a pólvora; alcanza mares y cielos su mayor hermosura en esta escandalosa nocturnal, y el cronista, anonadado ante el apocalíptico incendio de la atmósfera, bombardeada por las que creímos escuadras enemigas, vuelve la vista al mar, se embarca y huye de la Malveira desierta, que hoy fué teatro del singular combate, para pasar el resto de la noche en el silencio de la Corrojada, isla ideal que, de correr las aguas de Arosa por el Asia, podría tomarse, sin que perdiésemos mucho con el cambio, como auténtico Paraíso de la Biblia. ZARRAGA. Islas Malveiras 24-VIII-1906.

Los terremotos de Chile

Una isla destruida.—Pueblos arruinados. Las pérdidas del terremoto.—Familias sin albergue. Siguen recibiendo desconsoladoras noticias de los terremotos ocurridos en Valparaíso. La isla de Juan Fernández, situada a 650 kilómetros de Chile, ha desaparecido a consecuencia del temblor de tierra. Un telegrama de un español residente en Valparaíso, dice que los muertos son 1.600. Todo el personal de la agencia Havas, desapareció. El Cónsul de Chile en Londres recibió el siguiente despacho: «La ciudad de Valparaíso está destruida. Los ingenieros, con el personal idóneo, derriban edificios ruinosos. Las autoridades distribuyen socorros e impiden el saqueo. Son fusilados muchos ladrones.» Inmensa ha sido la ruina de los pueblos víctimas del terremoto. Casi todas las casas situadas a orillas del mar han sido destruidas. También han sufrido completa destrucción los pueblos de San Francisco del Monte, San Antonio y Cartagena. La zona que más castigada ha sido se extiende por las provincias de Valparaíso y Aconcagua-Limache. Llayribai y Novoviejo han desaparecido por completo. En diez millones se calculan las pérdidas totales sufridas por Chile a consecuencia del terremoto. Nuevas sacudidas ligeras se han notado hoy. Los incendios se han apagado. Sesenta mil personas siguen sin albergue. El Gobierno ha mandado construir cobertizos para 30.000 fugitivos procedentes de Valparaíso. El ferrocarril ha sido restablecido hasta Limache. La Cámara ha votado 24 millones de pesos para socorros. Tres mil personas que se juzgaban muertas han reaparecido. La situación de Valparaíso continúa siendo gravísima, como en los demás puntos donde siguen los terremotos, se ha publicado la ley marcial.

EMBRACADAS

La civilización francesa Se han abierto en París tiendas de modas para perras y perros, vendiéndose en las mismas, de gran lujo, diversidades de géneros: ricos collares de oro con brillantes; paletots de costoso terciopelo, a la moda reinante, con bolsillos para guardar finísimos pañuelos; abrigos de confort con pieles finas; botinas de cauchout de mucho precio; tocadores y camisas suntuosas y otra porción de objetos. Supongo que también habrá en las tiendas matrimoniales lechos, que adquirirán, de fijo, las señoras que tengan canes de uno y otro sexo, por ser en la canina raza licito que se junte soltera con soltero. Cuántos hombres dirán llenos de envidia al enterarse de eso: —¡Desdicha ha sido la de nacer hombre! ¿Quién hubiera nacido perro ó perrito!

El decano de los jueces municipales

En la provincia de Córdoba reside el decano de los jueces municipales de España, persona respetable que viene desempeñando el cargo hace muchísimos años. El «Diario de Córdoba» le ha dedicado recientemente un artículo, y de él tomamos algunos datos curiosos. Pasa ese respetable funcionario de los sesenta años, y aunque pudo ocupar puestos salientes, no quiso salir nunca de la modesta esfera de juez municipal, cargo que viene desempeñando hace ya diez y ocho años; es decir, desde que fué creado por la ley orgánica de Tribunales. «¿Por qué tiene este juez tanto apego a su profesión? Esta es una pregunta—escribe el articulista del periódico cordobés—que a cualquier se le ocurre, y mucho más si se tiene en cuenta que en ese Juzgado, aparte de las corrientes inscripciones en los libros del Registro civil, no se celebra un juicio por nada del mundo; mejor dicho, no se escribe, ni menos aun se sentencia, porque en el extraordinario caso de que ocurrirá una pequeña cuestión de derecho entre los vecinos, nuestro juez no sé cómo se las compone ni de qué medios echa mano, que los litigantes deponen sus iras, olvidan sus diferencias y se van amigos y contentos.» Y existe también la particularidad de que no es un funcionario modelo. Una vez sufrió una corrección disciplinaria porque no mandó practicar la autopsia para averiguar la causa de la muerte de un individuo que tuvo la ocurrencia de arrojarse al paso de un tren correo. Otra vez, por deficiencias en los libros del Registro civil, resultó que tenían que ir al servicio militar dos ó tres individuos de su pueblo; pero esta falta la subsanó sobradamente. Redimió a metálico a todos los quintos de aquel año, y con el desembolso de unas veinticinco mil pesetas quedó el asunto terminado, si bien no a satisfacción del juez, que sufrió una contrariedad el día en que se descubrió que él había sido el autor de aquel acto generoso. Entre otros títulos, posee ese digno funcionario el de abogado, y aunque no ejerceré actualmente, no olvida los estudios jurídicos.

CUENTO

La calabaza del mendigo

Iba por la carretera lleno de polvo un infeliz mendigo cansado y hambriento, y pedía limosna a cuantos a su paso hallaba. Y en la carretera había una venta y el pobre, entró en ella pidiendo al ventero un pedazo de pan. Y el ventero contestóle: —No hay inconveniente, con tal de que me lo pagues; pues a mí, no me dan nada de balde.

El pobre no tenía moneda con que pagar, y entregó á cambio del pedazo de pan su calabaza llena de un excelente vino que aquel día mismo le dieron de limosna en cierta alquería.

Y en cuanto hubo comido el pan, salió de la venta, y fué andando, andando, hasta desaparecer.

Y, en esto, había cerrado ya la noche.

Entonces el ventero se propuso catar el excelente vino del pobre; mas he aquí que al levantar la calabaza, ésta se le cayó de las manos derramándose todo el contenido por el suelo. Pero lo admirable fué que allí donde cayera el vino aparecieron unas manchas grandes como la palma de la mano, manchas que cualquiera tomara por sangre y que exhalaban un hedor pestilente. Y cuanto más se lavaron, aquellas manchas, mucho más crecían y su hedor aumentaba, y tal magnitud tomaron ellas y vino á ser el hedor tan nauseabundo, que, por fin, la venta llegó á inspirar temor y repugnancia á todos, de manera que nadie quería detenerse allí tan solo. Y entonces el ventero tuvo que cerrar su casa é irse á pedir limosna, pues hallóse reducido á la última miseria.

Y, como al pedir limosna en las posadas, muchos le contestasen con no muy buenas razones, reflexionó entonces lo mal que él se condujera con el infeliz á quien exigió el vino á cambio de un pedazo de pan moreno que le sobraba y se arrepintió de ello con todo su corazón. Y, después de cumplir una severa penitencia que él mismo se impuso, hé ahí que halló en su camino á otro pordiosero con quien fué de compañía. Andando juntos, conversaban por distraerse, y el antiguo ventero preguntó á su camarada:

—Decidme, buen hombre, ¿por qué en el cielo hay no más que un sol para tantas estrellas?

El recién llegado contestó:

—Por la misma razón de que no hay más que un solo Dios Todopoderoso.

—¿Y cómo es que este sol brilla con mayor fuerza que los demás astros?

—Como queriendo simbolizar la eterna Luz que guía á los extraviados hacia el camino del bien.

Y, sorprendido por tales contestaciones, volvió el antiguo posadero á preguntar:

—Y decidme, buen hombre, ¿cómo se consigue conocer cuál es la vía que decís?

—Yendo siempre con la mano puesta sobre el corazón, no saldreis jamás de la buena senda—respondió el amigo.

Y, cambiando un fuerte apretón de manos, ambos se despidieron.

marchando cada uno por diferente lado.

Muchos días después, el ventero, que iba ya siempre con la mano puesta sobre el corazón, vió á lo lejos una venta, hacia la cual dirigió sus pasos.

Al llegar á la puerta, pidió una limosna, y el amo le recibió dándole opípara cena y buena cama.

Por la mañana, al levantarse, vió junto á la cabecera, colgada de un clavo, la calabaza de aquel pobre á quien él no quiso auxiliar con desinteresada limosna... Y quedó sorprendido y maravillado de encontrarse en la misma venta que había sido y continuaba siendo propiedad suya, como así lo aseguraba su esposa, á quien halló, ocupada en sus habituales quehaceres, en la cocina. Viendo en aquello la mano de Dios, que premia y castiga, arrepintióse de su mala acción, decidió dar, de aquella hora en adelante, limosna y hospitalidad á cuantos desdichados llamasen á su puerta.

Algunos vecinos á quienes relató el suceso, rieron al oírlo y aseguraron al narrador, al que tomaron por alucinado, que el pobre de la calabaza había pasado por allí la noche anterior y que ni él—el ventero—había andado errante por el mundo, ni pedido limosna, y que, muy al contrario, había dormido hasta al amanecer como formalmente atestiguaba su propia esposa la ventera.

Mas nada hubo capaz de satisfacer su duda, y, creyendo vislumbra en lo que estaba experimentando algo que parecía aviso del cielo, el que antes vivió dominado por la sordida avaricia, fué desde entonces el ventero más piadoso y caritativo de aquellas tierras.

A. PELAYO BRIZ.

El atentado contra los Reyes

TERMINACIÓN DEL SUMARIO

El juez especial encargado de instruir el sumario á consecuencia de los tristes sucesos que el día 31 de Mayo último se desarrollaron en la calle Mayor, ha terminado su cometido.

Está ya concluido el sumario, y elevado á la Audiencia para que siga la tramitación correspondiente.

El sumario

Es muy voluminoso y está dividido en seis partes, pues de otro modo resultaría muy molesto su estudio.

Consta de 12 piezas y hace un total de 3.056 folios.

Contiene muchos periódicos y varias cartas, especialmente por lo que se refiere á la intervención de Francisco Ferrer.

Al terminar las diligencias sumariales, el Juzgado declara procesadas á siete de las personas que han figurado en el proceso.

Son estas: Nakens, Ferrer, Mayoral, Ibarra, Martínez, Mata y su mujer.

Según parece, la significación radicalista de Francisco Ferrer es cosa que no da lugar á grandes dudas, pues tenemos entendido que en el sumario obran cartas del interesado, confesando que la tendencia perseguida por la Escuela Moderna de Barcelona es francamente anarquista.

También resultan comprobadas las antiguas, estrechas y constantes relaciones entre Ferrer y Morral, pues hace años que este último vino á Madrid, ofreciendo en nombre de su amigo dinero á varios periódicos anarquistas para apoyar y favorecer determinadas campañas.

En este punto se advierte la contradicción en que Ferrer ha incurrido al manifestar que su amistad con el tristemente célebre anarquista databa de muy poco tiempo.

Además, á una mujer, con la cual vivía Ferrer en Mataró, se le han encontrado cartas escritas en un estilo misterioso, como si se refirieran á un peligro inminente que se trata de evitar. Son en ellas frecuentes las frases de «No salgas aún». «Ya puedes salir», etc.

Más franca que la situación de Ferrer, parece que resulta la del popular periodista republicano don José Nakens.

Desde luego se puede abrigar la creencia de que éste no intervino ni directa ni indirectamente en los hechos que se persiguen antes de ocurrir el sangriento suceso de la calle Mayor. Será pues encubridor.

Los daños y las víctimas

De acuerdo con los informes periciales, el Juzgado aprecia en 19.840 pesetas los daños que la explosión de la bomba ocasionó á la Casa Real, y en 1.250 los que se produjeron en la casa núm. 88 de la calle Mayor.

Los muertos á consecuencia del brutal atentado resultan, en definitiva, según el sumario, 25 y los heridos 109.

Entre éstos hay estropees que aun no han sido dados de alta.

Las torpezas de la policía

La policía—esto también es cosa que no admite dudas—tuvo noticias de la fecha en que Morral salió de Barcelona y empezó prueba de que conocía las relaciones que sostenía con Ferrer—á vigilar al director de la Escuela Moderna, desde el día 22 de Mayo, abandonando la vigilancia el día 30 del mismo mes, ó sea el día antes del suceso.

La huelga de Bilbao

Conforme nos telefonó nuestro corresponsal en la Corte, ayer reinó completa tranquilidad en Bilbao.

La población ofrecía el aspecto normal, sin que se notara el más ligero alarde de paralización en fábricas y talleres.

Fuerzas del Ejército y Guardia civil recorrian las calles de la población, disolviendo prudentemente los grupos que se formaban.

Únicamente holgaron los tipógrafos, por cuyo motivo tuvieron que anunciarse las funciones de los teatros en carteles escritos á mano. También se cree que los panaderos los secundan en el paro.

Créese fracasado el acuerdo de la Federación obrera y la Agrupación socialista de ir á la huelga general.

Los concejales socialistas se proponen explicar hoy en el Ayuntamiento una interrelación sobre los disparos de revólver que la Guardia municipal hizo ayer contra los obreros de Arteacalle.

Sin embargo de la tranquilidad que reinó en la ciudad bilbaína, en

la cuenca minera se reprodujeron las coacciones y hubo ligeros rozamientos entre la fuerza pública y los huelguistas, aunque con menos frecuencia que en días anteriores.

Los patronos piden que sea restituida la libertad del trabajo, solicitando fuerza pública que garantice sus intereses.

La Diputación trabaja activamente por buscar solución á la huelga, que en caso de larga duración podría ocasionar grandes disturbios.

Han llegado tropas de los cantones inmediatos á Bilbao, causando extrañeza este alarde de fuerzas, cuando la tranquilidad es casi absoluta.

En San Sebastián y Santander, puede decirse que se halla dominada la huelga y únicamente en la capital donostiarra es donde se cree se adherían los tipógrafos á los de Bilbao, sino se evita que sean vendidos los periódicos de aquella población en este último punto.

Prácticas de tiro

Esta mañana ha continuado sus prácticas en estos campos eventuales, la Escuela Central de Tiro.

El sitio elegido para los ejercicios de hoy, ha sido el comprendido entre Torredondo y Abades, habiéndose situado la batería del 10.º montado, mandada por el capitán Terrazas, en el lugar denominado «El montón de paja.»

Los blancos se encontraban en las proximidades de Abades y hacia dicho punto fué por tanto dirigido el fuego, habiéndose batido en primer término con tiro progresivo, de *shrapnel*, una batería oculta, la cual se encontraba á gran distancia y era descubierta únicamente por resplandores de reflector.

Durante la ejecución de este tiro, el capitán de la batería se hallaba en lugar muy distante de su tropa y des de el cual observaba los efectos del fuego de sus cañones, teniendo que comunicar con sus subordinados por medio del teléfono de nuevo sistema denominado de *alta voz* ó estentóreo.

Después se dirigió el fuego contra tropas de Infantería, para lo cual se tiró primero contra una casa (simulada con lienzos) próxima á la fuerza enemiga, en cuyo tiro se hizo la necesaria corrección en la altura de las explosiones.

El objeto de este tiro no era solo comprobar los daños que pueda causar á enemigo, sino apreciar hasta qué momento puede estar disparando la batería después de haber salido fuerzas amigas de Infantería al encuentro de las contrarias.

Los resultados de estos ejercicios han sido como los de los anteriores días, muy excelentes, siendo con este motivo muy felicitada la oficialidad de la 3.ª batería del 10.º montado.

También ha sido acogido favorablemente por todos los jefes y oficiales, el nuevo teléfono estentóreo, pues sin que tengan los jefes de fuerza que valerse de señales (que resultan perjudiciales) pueden comunicarse con sus soldados, sin que éstos necesiten estar unidos al aparato, pues se oye la voz con entera claridad hasta una distancia de unos cuantos metros de dicho aparato.

Instrucción pública

Se han recibido en la Secretaría de la Junta provincial los estados de las escuelas de Escarabajosa, Fuente Olmo de Iscar, Valtiedades, Vegatón, Muñopedro, Cantimpalos (niños), Aldea del Rey (niñas), Urueñas (niñas), Adrada de Pirón, Mozoncillo (niñas), Pelayos, Aguilafuente (niños), Bernardos (niños), Cantalejo (niñas), Hontabilla (niños) y Carabias.

Por el Rectorado de la Universidad central, ha sido nombrado maestro en propiedad de la escuela de Aldeanueva del Monte, don Anastasio Madridillo.

La Alcaldía de Turégano, solicita de la Junta provincial el necesario permiso para establecer allí una nueva escuela de párvulos.

Los alcaldes de Turégano, Grajera, Maderuelo, Aldehorno, Fresno de la Fuente y Madriguera, han dado cuenta á la Junta provincial de las obras que han realizado en las respectivas escuelas.

SUETOS

Uno de los próximos días proyectan una excursión á San Rafael varios segovianos, con objeto de saludar al diputado á Cortes por este distrito, señor Marqués de Cañada Honda, que veranea con su familia en aquellos pintorescos lugares.

Se encuentra en esta capital de paso para San Ildefonso, donde se propone pasar unos días con el fin de admirar en aquel Real Sitio los sorprendentes juegos de agua de las famosas fuentes, la elegante y distinguida señorita Aurea Botas Triviño de Santa María de Nieva.

Reciba nuestra bienvenida.

El próximo domingo será leída en la Iglesia de San Miguel la primera amonestación de la simpática señorita Anunciación Rubio, con el joven y conocido comerciante de esta capital don Alejandro Herrero.

Por anticipado enviamos nuestra enhorabuena al futuro matrimonio, deseándole muchas prosperidades.

Folleton de EL ADELANTADO (20)

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL de XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE La noche sangrienta

—Levanto la mano, y juro,— exclamó Cadet,— que al apearse el primer viajero, dijo esas propias palabras.

—Ahora bien,—continuó Martel,— el crimen se ha cometido durante el trayecto de la estación á la calle de Montorgueil, ó mientras el cochero fué á buscar el cambio?

Cadet escuchaba con la boca abierta y los ojos asombrados.

No sabiendo todavía que habían encontrado un cadáver dentro de su coche, no comprendía, pero empezaba á adivinar que algo horroroso se ocultaba tras de aquel misterio.

El Sr. de Gibray contestó á aquella observación:

—Mi parecer es que el crimen debe haberse cometido en el trayecto, lo cual demuestra la prodigiosa serenidad del asesino junto á su víctima; pero esto no tiene más que una importancia relativa. Hay otra cosa que me parece muy urgente aclarar.

Y continuó dirigiéndose á Cadet:

—Os fijásteis en si el viajero que tomásteis en las Barras verdes, y que os pagó en la calle Montorgueil, tenía algun acento particular?

—Sí señor, uno muy pronunciado.

—¿Cuál?

—Parecía veneciano, prusiano ó ruso.

—Es muy bueno saber esto, y puede sernos muy útil. ¿De modo que conoceriais mejor á ese hombre por la voz que por la cara?

—Sin ningún género de duda, puesto que la voz la oí perfectamente, mientras que le ví muy poco la cara.

—Ahora voy á deciros el motivo de vuestro arresto momentáneo y la razón del interrogatorio que acabais de sufrir.

—Ah, señor juez!—repuso Cadet, á quien aguijoneaba la curiosidad,—me alegraré mucho. Desde que dos polizontes me echaron el guante llevándome al puesto, parezco un cochero perdido en la plaza de la Concordia en un día de niebla.

—Se ha cometido un crimen en vuestro coche.

—¿Un crimen!—baluceó con apagada voz.—¿Un crimen dentro de mi coche! ¡No es posible!

—No es sino muy cierto por desgracia. De los dos viajeros que habeis llevado anoche á la calle de Montorgueil, uno ha sido asesinado por el otro.

—¡Misericordia! ¿Qué es lo que decís?—exclamó el cochero horrorizado.

El señor de Gibray repuso:

—Y habeis traído á casa de

vuestro patrón, sin saberlo, el cadáver de la víctima.

—De pálido que estaba Cadet, se puso livido.

Bailaron sus pequeñas piernas y un temblor convulsivo agitó todos sus miembros.

—¡Dios mio!—baluceó con voz apenas perceptible;—¿y han sospechado de haberle asesinado yo!

—Nadie ha sospechado de vos, —repuso el juez de instrucción,— porque vivis en medio de gentes que os conocen y cuyo testimonio os es favorable. Salvo vuestra afición excesiva á la bebida, nadie tiene nada que reprocharos... No tengais, pues, cuidado... Desde este momento quedais en libertad, pero no os alejéis de Paris y quedad á disposición de la justicia, que os necesitará.

—¡Ah! señor juez!—exclamó Cadet en un arranque de inocente expansión;—la justicia puede disponer de mí. No la escatimaré mi tiempo... Que se sirva de mí ocho, quince días, tres semanas ó más me

daré por contento con que llegue á descubrir á miserable que ha dado el golpe. ¿Cuándo pienso que el bribón ha matado á un hombre dentro de mi coche y que no he oído ni me he figurado nada, por estar borracho como una cuba, me arrancaría hasta las orejas. ¡Ah! ¡qué terrible lección! Si en lo sucesivo bebo una gota más de lo que pueda resistir, que me aplaste el cerro de Montmartre!

—Esa es una resolución muy cuerda,—dijo sonriendo el señor de Gibray,—y os felicito, pero, ¿cumplireis?

—Sí, señor, os lo juro.

—Tanto mejor para vos si no faltáis á ella. ¿Sabeis escribir?

—Sí, señor juez.

—Entonces firmad vuestro interrogatorio después de oír su lectura.

Cadet escuchó atentamente, puso su firma adornándola con una rúbrica soberbia, y dijo:

—¿Tendrais la bondad de decir

Zona peligrosa

Por el Gobierno militar de esta plaza, se ha acordado hacer público, que en los días 26 y 27 del actual, desde las ocho de la mañana, hasta el medio día, estará considerado como zona peligrosa toda la abarcada por los sitios denominados «Cabezagatos», «Matabueyes», «Aldeanueva», «Cabezagrande» y otros colindantes, en los cuales tendrán lugar las prácticas de tiro con piezas de Artillería.

Después de esta advertencia, cuantos vivan y acostumbren transitar por aquellos lugares, deben abandonarlos, así como retirar los ganados para evitar accidentes.

También se advierte que una vez terminado el tiro, se abstenga nadie de recoger proyectiles sin explotar, pues el realizar tales actos puede ser causa de sensibles desgracias.

Por el conocido mueblista de esta capital y buen amigo nuestro don Luis Díaz (sucesor de Sessé), se están decorando y amueblando con exquisito gusto y elegancia, las habitaciones que el teniente general señor Maritaguí, ha de ocupar en la casa del pueblo.

En la Fincas

Por encargo de los devotos de Nuestra Señora de la Fincas, se cantará mañana sábado a las seis y media de la tarde, en el Santuario de la Santísima Virgen, la salve de costumbre.

Vacantes

Lo está la plaza de Médico titular del pueblo de Samboal, con la dotación de 2.000 pesetas anuales por la asistencia de treinta familias pobres y casos de oficio, percibiendo además 75 pesetas para alquiler de casa.

También lo está la de profesor Veterinario de la Alcaldía de San Pedro de Gaillos.

En virtud de lo que dispone la instrucción de Sanidad de 12 de Enero de 1904, ha sido creada la plaza de Veterinario en el pueblo de Castroserna de Arriba, con el sueldo anual de 10 pesetas.

Las solicitudes en término de un mes la primera y última y 20 días la otra.

De viaje

Procedente de la Corte, ha llegado a esta capital la distinguida familia de nuestro querido amigo el ilustrado presidente de esta Audiencia don Pedro Armenteros de Ovando.

Reciba la citada familia, nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

Ha salido para los baños de Panticosa el Inspector de explotación de los ferrocarriles del Norte, nuestro particular amigo don Ramón Aróstegui.

Testimonio de gratitud

Para bien de todos los herniados y en agradecimiento al Médico Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, me complazco en hacer público que:

Padeciendo mi señora una hernia que varias veces puso en peligro su vida, y cansado de emplear, sin resultado, todos los medios conocidos para lograr su curación acudí a la consulta de dicho Médico especialista, con tan buen acierto, que gracias al aparato construido bajo su dirección en el Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36, y a los cuidados tan solícitos que ha prestado a mi esposa, en muy poco tiempo se ha reducido por completo dicha hernia y desaparecido el peligro que a mi esposa amenazaba.

Por lo cual doy por muy bien empleada la suma abonada a dicho señor por tan excelente servicio.

GERARDO VARELA ARIAS. Abogado y Notario.

Noya, 29 Abril 1906.

Advertimos que el Médico especialista del Gabinete Mecanoterápico estará en Segovia, Fonda Burgalesa, el 30 y 31, y recibirá de 11 a 6 a cuantos deseen someterse a tan acertado tratamiento de hernias y enfermedades de huesos.

Teatro Miñón

Esta noche a las nueve, dará comienzo en este coliseo, la segunda función de las de la serie que se propone celebrar con su compañía, el excelente primer actor Valentín García.

El programa para la función de hoy lo forman las bonitas zarzuelas, «El barbero de Sevilla», «Los guapos» y «El túnel», siendo esta última extrema y la cual en los teatros de la Corte se ha recibido con muchos aplausos.

Subsanadas algunas faltas notadas en la anterior representación y dadas las obras que componen el cartel, es seguro que el Teatro Miñón se vea hoy tan lucido como en la noche del miércoles.

Expedientes resueltos

Por el Gobierno civil se ha acordado devolver al Ayuntamiento de Sangarcía el recurso de alzada interpuesto por el rematante de los derechos del matadero, D. Victor García por infracciones cometidas por industriales forasteros.

Ha sido desestimado por el señor Gobernador civil de la provincia, un recurso de alzada interpuesto por Nicasio Martín contra providencia de la Alcaldía de Aldehuela del Codonal que le impuso una multa por pastoreo abusivo de sus ganados.

Novillos

A la Alcaldía de Zarzuela del Pinar se le ha concedido la necesaria autorización para poder celebrar dos corridas de novillos en los días 9 y 10 del próximo Septiembre.

Ha sido así mismo autorizada la Alcaldía de Bernardos, para celebrar una capea de reses bravas en aquella villa el día 3 de Septiembre.

También se ha concedido permiso al Ayuntamiento de Pedraza, para dar corridas de novillos en los días 8, 9 y 10 del citado mes, en que se celebran las fiestas de aquella localidad.

En la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, números 44 y 46, pida-se un prospecto que da derecho a una BOLSA REGALO que contiene lo siguiente: UN ALBUM cuidadosamente impreso sobre papel couché con reproducción de objetos artísticos.

UNA POSTAL originalísima de seis colores con caricaturas del notable y distinguido pintor J. Cuchi.

UN VALE que da derecho a elegir un número a capricho y éste, en caso de salir premiado con cualquiera de los seis premios mayores de la «Lotería de Navidad de 1906» ó con uno de los 99 números del centenar del primero, tendrá la opción a los regalos que se detallan más abajo.

UN CATÁLOGO de todas las publicaciones de la casa Editorial Sucesores de Manuel Soler.

UNA HOJA de instrucciones.

Grandes surtidos en obras de literatura.

En la Orden Tercera

El domingo 23 del corriente celebrarán los Hermanos Terciarios en su Iglesia (antes San Sebastián) el ejercicio mensual.

A las ocho de la mañana será la Misa de Comunión.

Por la tarde a las cinco se rezará la Corona Seráfica y plática a cargo del reverendo P. Comisario de la Orden y a continuación se hará la toma de hábito y profesiones a los fieles que deseen pertenecer a esta V. O. T. para de este modo ganar las muchas indulgencias plenarias con que está enriquecida.

Se suplica la asistencia de los Hermanos y fieles a estos piadosos cultos.

Licencias

Se han expedido por este Gobierno civil tres licencias de caza a favor de don Pablo de Frutos, don Eugenio Simón y don Narciso Sanz, y otra de pesca a nombre de don Maximino García.

Caballería ext. aviada

A la Guardia civil de Torreadrada, ha dado cuenta el vecino de Castro de la Fuente, Lope Martín, de haberse extraviado en el sitio denominado «Barriles», una pollina castaña de tres años y herrada de las cuatro extremidades.

Edicto

En los tablonés de anuncios del Ayuntamiento de esta capital, se ha fijado un edicto participando al joven Anastasio Martín, natural de Roda, la muerte de su padre Julián

Martín, habiéndose dejado los bienes del difunto en depósito en casa del vecino del mismo pueblo Lorenzo Pedrazuela, mientras se averigua el paradero del Anastasio.

Hoy ha celebrado sesión la Comisión provincial, de cuyos acuerdos daremos cuenta en el número de mañana.

Cura el estómago ó intestinos de Elivir Vida Estomacal del Dr. Saoristán.

De venta en todas las farmacias.

Una desgracia

Poco después de las cinco de esta tarde ha sido conducido a la casa de Socorro el niño de siete años Feliciano Torrijo, que hallándose jugando con una reja en el portal de la casa número 1, de la calle del Pozuelo, tuvo la desgracia de que se le cayera, fracturándole el fémur de la pierna izquierda, por su tercio medio.

Cañada cariñosa

En la tarde de ayer, fué asistido en la Casa de socorro, el vecino de esta capital, Vicente González, el que presentaba una herida contusa en la parte media de la cabeza en la unión del frontal con los parietales, la que le fué inferida por su cariñosa cañada.

Traslado

Nuestro buen amigo el acreditado y conocido industrial don Eduardo P. Martínez, dueño de la repostería «La Delicia», se ha trasladado a la Plaza Mayor, número 7, donde ya tenía establecida su favorecida sucursal.

En adelante el señor Martínez, seguirá sirviendo con igual esmero y exquisito trato, a su numerosa clientela, en su citado establecimiento de la Plaza Mayor.

Diario religioso

Santos del día 25

Santos Cleofas, Herculano, y Fermín mártires.

SAM FORMERIO MÁRTIR.

Parece que este valeroso joven fué natural de Capadocia, y que después de haber pasado algunos años en el retiro y la penitencia, se presentó en la ciudad, y dió testimonio de su fe en Cristo verdadero Dios y hombre. Procuró el gobernador Alejandro, hacerle desistir de su creencia, y como no lo pudiera conseguir, le condenó a ser quemado vivo en cuyo suplicio entregó su alma al Criador el 25 de Setiembre del año 362. Sus reliquias se veneran desde tiempo inmemorial en una iglesia construida sobre la cima de una altísima Peña en el territorio de la antigua villa de Trevino en la provincia de Alava, a cuya santa morada concurren con mucha devoción los pueblos comarcanos a implorar el socorro del cielo en sus necesidades. Aunque en la pasqua de pentecostés va mucha gente en romería al dicho santuario, la principal se hace hoy en que se celebra la fiesta del esclarecido mártir su protector.

HERNIAS

(Quebraduras)

deformadas del pecho, espalda, piernas, etc., desviaciones de la columna vertebral y matriz

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

PRECIADOS, 34 y 36

Consulta Médica Especial en Segovia los días 30 y 31 del actual para el tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará a Segovia y recibirá de once mañana a seis tarde en el Hotel Burgalesa, a todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene, hace tiempo, aplicando dicho médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza, por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, inventado por dicho señor especialista con patente de invención por 20 años, número 24.633, porque reduce, contiene y cura sin permitir salir, aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Segovia, Fonda Burgalesa, los días 30 y 31 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Médico especialista, Preciados, 34 y 36.

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

á cargo de D. T. Serna. Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopélicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las dá.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

El Rey demócrata

El señor Dávila ha manifestado que de las conversaciones sostenidas últimamente con el Rey, han adquirido los ministros el convencimiento de que S. M. es hombre sumamente demócrata.

Estancia en San Sebastián

Ha dicho el ministro de la Gobernación, que la estancia de los Reyes en San Sebastián, se prolongará hasta final del mes de Septiembre.

La huelga de Bilbao

Según las noticias oficiales, en Bilbao ha renacido la calma y se encuentran en camino de una transacción patronos y obreros. Unos y otros han prestado gran atención a las bases de arreglo presentadas por el ministro de Marina señor Alvarado.

Sin embargo de mostrarse los patronos intransigentes respecto a conceder la jornada de nueve horas, los obreros dicen que acatarán las disposiciones de los amos si estos rebajan la jornada aun cuando no sea más que en verano.

Noticias particulares

Se ha sabido por conducto de los corresponsales, que la tranquilidad se ha restablecido en toda la zona minera de Bilbao.

También dicen que en todas las fabricas se han reanudado los trabajos, sin necesidad de acudir á los esquirols.

Plan fracasado

El plan fraguado de ir al paro general ha fracasado, por haber reconocido los obreros que la intransigencia de los patronos les acarrearía grandes perjuicios.

Patronos había que estaban decididos a cerrar sus fabricas y á cegar sus minas, antes que

acceder a las pretensiones de los obreros.

Los anarquistas

Los elementos anarquistas de la capital vizcaina se muestran satisfechos por haberse conseguido con la huelga la suspensión de festejos y la realización del viaje de los Monarcas.

Llegada de fuerzas

Procedente de Santoña ha llegado á Bilbao para reforzar aquella guarnición, un batallón del regimiento de Andalucía.

Reunión

El ministro de Marina ha convocado á una reunión al presidente de la Diputación y altas personalidades industriales de Bilbao para someterlos á un acuerdo definitivo, y cree llegar á una satisfactoria resolución.

Manifestaciones de Teverga

Noticias recibidas de Gijón, confirman que la Embajada del Vaticano ha sido ofrecida al marqués de Teverga.

Este ha dicho que la rehusaba por considerarse sin condiciones para desempeñarla, y que esto lo hacía siempre que se le ofrecía un puesto en el que creía no poder ejercerlo con pleno conocimiento.

Hablando de los asuntos del Vaticano, manifestó que no cree se llegue á una ruptura con Roma, pues España no está en las mismas condiciones que Francia y augura una favorable solución, tanto para nosotros como para el Papa.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 81'60
Amortizable al 5 por 100... 100'10
Acciones del Banco..... 000'00
Acciones de Tabacos..... 000'00

CAMBIOS

París á la vista..... 11'25
Londres á la vista..... 00'00

G. Cano.

VENTA

DE

FINCAS RUSTICAS

Se vende una heredad de fincas rústicas en término de La Lastrilla, que produce veintidos fanegas de trigo y veintidos fanegas de cebada de renta anual.

Pueden hacerse proposiciones bajo pliego cerrado hasta el día 31 del actual Agosto, entregándolas al Abogado D. Segundo Sastre y Santos, que vive en Segovia, Colón, 2, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

Observatorio de Segovia

Observaciones meteorológicas del día 24 de Agosto de 1906.

A las nueve de la mañana

Table with 10 columns: Hora en que se tomó, Viento, Temperatura máxima, Temperatura mínima, Diferencia, etc. Values include 68'88, 20'0, 54, S.O., 0, Despejado, 31'0, 12'2, 50'0, 10'2, 80, 00.

NOTA. La fuerza del viento se representa por los números: 0 calma, 1 brisa, 2 bonanza, 3 fuerte, 4 duro, y 5 temporal.

Advertisement for LACTEADA NESTLE. Text: 'LACTEADA NESTLE. Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 1.75 el bote.'

SECCION DE ANUNCIOS

PROVINCIA DE SALAMANCA

Baños de Ledesma

Provincia de SALAMANCA

ABIERTOS TODO EL AÑO

TEMPORADA OFICIAL:

De 1.º de Junio al 30 de Septiembre

BAÑOS DE LEDESMA

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.

Se venden frascos de *Sulfuraria* (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, **D. Carlos Llauredó**.

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 de Septiembre.

de Ailcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO:



Para dolores de la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Ailcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensibles y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Ailcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Ailcock**

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España: J. URIACH & C.A. Barcelona

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

LLEGÓ EL DIA DE VESTIR BIEN Y BARATO

En la Sastrería de militar y paisano de José Neira, Cervantes, 3, se venden trajes, capas, gabanes, rusos y pellizas á precios tan sumamente reducidos y en tan buenas condiciones, que bien merece visitarse dicha casa antes de comprar.

Trajes completos, tanto de hombre como de joven, desde 15 pesetas en adelante.

Trajes de niño y toda clase de abrigos, sumamente baratos.

Capas, rusos y pellizas, desde 15 pesetas.

¡NO CABE COMPETENCIA!

JOSÉ NEIRA

Cervantes, 3.—Segovia

APIOLINA CHAPOTEAUT

SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprimen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

La pureza de la PEPTONA EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA

de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.

Sombrería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

ZOMOTERAPIA

EL ZÓMOL (LAMA MUCILAGINOSA) es un medicamento de acción puramente local, que produce el efecto de un baño de vapor en la zona afectada.

INDICACIONES: ENFERMEDADES DE LA VENTILACION, EN LA CIRCULACION, EN LA NUTRICION, EN LA ASIMILACION, EN LA EXCRETION.

El curso de 300 gramos de carne desecada.

Profesora en partos

La muy conocida y acreditada profesora en partos Doña S. Hernando, maestra de la Beneficencia municipal, ofrece sus servicios en Segovia y provincia.

Consultas del embarazo y gabinetes para casos de la profesión.

Centro de nodrizas, Se reciben los encargos en el Estanco de la misma casa.

Muerte y Vida, 26, 2.

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Aneurisma, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.